



## El Senado de la República Mexicana ratifica a nuevos Embajadores en América Latina y el Caribe



El 29 de abril, el Senado de la República Mexicana ratificó los nombramientos de 21 Embajadores y Cónsules de nuestro país que, a partir del próximo mes de junio, representarán a México en países de América Latina y el Caribe, tras ser designados por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Uno de los Embajadores ratificados fue el actual Embajador de México en Panamá, José Ignacio Piña Rojas, quien ha sido designado como nuevo Titular de la Representación Diplomática mexicana en Brasil. El Embajador Piña ha ocupado, entre otros cargos, el de Director General para América Latina y el Caribe, además de que ha sido Titular de las Embajadas en El Salvador, Perú, Cuba, República Dominicana y Panamá.

Por otra parte, el Senado ratificó al Embajador Luis Manuel López Moreno, como nuevo Jefe de Misión en la Embajada de México en Panamá. El Embajador López Moreno es miembro del Servicio Exterior Mexicano desde 1982 y tiene rango de Embajador desde el 2012. Se ha desempeñado también como Titular de las Embajadas en Guatemala, Santa Lucía, Haití y Belice, así como Cónsul en McAllen, Texas.



## El cuerpo diplomático ofreció un homenaje al Presidente Juan Carlos Varela al término de su mandato presidencial.



Los Jefes de Misión Diplomática acreditados en Panamá ofrecieron una cena al Presidente Juan Carlos Varela en ocasión de su último año de gobierno. La gala se realizó en la sede de la Nunciatura Apostólica y contó con la presencia, entre otras personalidades, de la Vicepresidenta y Canciller Isabel de Saint Malo.

## La actriz mexicana Yalitza Aparicio recibió la Llave de la Ciudad de Panamá

El 8 de abril la actriz mexicana Yalitza Aparicio, nominada al Premio Oscar por su actuación en la multigalardonada película “Roma”, recibió de la Alcaldesa Encargada del Municipio de Panamá, Raisa Banfield, la “Llave de la Ciudad” y fue declarada huésped de honor, en reconocimiento por su destacada actuación en la citada película. Este homenaje se dio en el marco de su visita a Panamá como invitada especial en el Festival Internacional del Cine de Panamá (IFF).





## Boca del Río Veracruz y la Ciudad de Panamá firman Acuerdo de Hermanamiento en materia de turismo y comercio

El 25 de abril la Alcaldesa Encargada de Panamá, Raisa Banfield, y el Presidente Municipal de Boca del Río, Veracruz, Humberto Alonso Morelli, firmaron un “Acuerdo de Hermanamiento” con el objetivo de establecer mecanismos de cooperación para promover el turismo y el intercambio comercial entre ambas ciudades. El Presidente del Municipio veracruzano resaltó que el acuerdo es un puente de promoción entre ambas ciudades, mismas que comparten una vocación turística basada en la fusión de la tradición con la modernidad, así como la diversidad de su oferta cultural. El Acuerdo fue suscrito en la Casa de la Municipalidad de Panamá, con la presencia de diversas personalidades, entre ellos empresarios mexicanos y panameños.



## Representante de BANOBRAS participa en el III Foro Global sobre Negocios en América Latina



El 9 de abril se celebró en la Ciudad de Panamá la tercera edición del Foro Global sobre Negocios de América Latina negocios, organizado por la Cámara de Comercio de Dubái, en coordinación con el Gobierno de Panamá y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El foro fue inaugurado por el Presidente Juan Carlos Varela y contó con la participación de destacados panelistas internacionales incluyendo a Alejandro Blasco, Director de Vinculación con Inversionistas del Banco Nacional de Obras Públicas (BANOBRAS), quien presentó las principales oportunidades de inversión en México.

## Directora General del Proyecto Mesoamérica participa en reunión de Cooperación

La Directora General del Proyecto de Integración y Desarrollo de Mesoamérica de la Cancillería mexicana, Lic. Icela Martínez Rodríguez, viajó a la ciudad de Panamá, los días 11 y 12 de abril, a fin de asistir a la XXX Reunión de Directores de Cooperación organizada por el Sistema de la Integración Latinoamericana (SELA). Como parte de su visita de trabajo, recorrió el Centro de Operaciones de Emergencias del Sistema Nacional de Protección Civil de Panamá, encabezada por el Presidente Juan Carlos Varela.



## Presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos participa en evento académico

El 26 de abril, el juez mexicano, Dr. Eduardo Ferrer Macgregor Poisot, Presidente de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH), participó con una ponencia sobre “El control de la Convencionalidad”, en un evento internacional organizado por la Procuraduría General de Justicia de Panamá, en el marco del 40 aniversario de la creación de la CoIDH. El Dr. Ferrer resaltó la labor que ha realizado la CoIDH a lo largo de 40 años y su labor en aras de la promoción de los derechos humanos en la región.





## México presente en el 8° Festival Internacional de Cine de Panamá

Del 4 al 10 de abril se celebró la octava edición del Festival Internacional de Cine de Panamá (IFF), con la participación de las películas mexicanas: *La Camarista*; *Las niñas bien*, y *El ángel en el reloj*, así como de las coproducciones: *Roma*, de Alfonso Cuarón (México-EUA), *Acusada*, Gonzalo Tobal (México-Argentina), *Pájaros de verano*, Cristina Gallego (México-Colombia), *Belmonte*, (Uruguay-México), y *Azuquita* (Panamá-México).



Además, se contó con la presencia de importantes representantes de la industria cinematográfica mexicana, entre ellas la reconocida actriz mexicana Yalitza Aparicio, los directores Lila Avilés, y Miguel Ángel Uriegas, así como los productores Inti Cordera y Eugenio Caballero, además de los jóvenes científicos mexicanos Jesús Martínez Aranda, José Manuel Elizalde, Fernando Miguel Sánchez, quienes participaron en el documental "Inventing Tomorrow" de Laura Nix.

## Los escritores mexicanos Rosa Beltrán y José Luis Trueba participaron en el "I Foro de Novela Histórica Panamá Viejo"

En el marco de los 500 años de la Fundación de la Ciudad de Panamá, del 24 al 26 de abril se realizó en el Museo de la Plaza Mayor "Samuel Lewis", el "I Foro de Novela Histórica", con la participación de los reconocidos escritores mexicanos José Luis Trueba y Rosa Beltrán, así como otros importantes exponentes de este género literario en Iberoamérica: Pablo Montoya y William Ospina (Colombia), Irma del Águila y Alberto Massa (Perú), Rafael Ruiloba, Juan David Morgan y Margarita Vásquez (Panamá), Almudena de Arteaga y José Luis Corral (España).



El Mtro. Trueba presentó su libro "Moctezuma" y dictó el interesante conversatorio "De los hoyos en el pasado y cómo llenarlos con mentiras, (casi) verdades". Por su parte, la Dra. Rosa Beltrán, autora de "La corte de los ilusos", dictó la conferencia "Cómo se reescribe la historia". Varios miembros de la comunidad hicieron acto de presencia en este evento cultural a invitación de la Embajada.

## Celebramos el Día del Niño y de la Niña en el Taller Infantil y Juvenil

El 27 de abril, los niños y jóvenes mexicanos residentes en Panamá y que forman parte del Taller Infantil y Juvenil de la Embajada, celebraron el "Día Internacional del Niño y la Niña", con una divertida tarde de juegos de mesa mexicanos y otras sorpresas.

Para la sesión de mayo, la reconocida artista panameña Olga Sinclair realizará un taller de pintura con los integrantes del Taller Infantil de la Embajada. Los niños entre los 4 y 16 años que deseen participar en esta actividad, a celebrarse el próximo 17 de mayo, podrán inscribirse en el 263-4900 ext.26 o al correo [mexcultural@cw.panama.net](mailto:mexcultural@cw.panama.net). Cupos limitados.





**SRE**  
SECRETARÍA DE  
RELACIONES  
EXTERIORES

**115** AÑOS DE RELACIONES DIPLOMÁTICAS  
**MÉXICO**  
**PANAMÁ**

**MÉXICO EN EL ISTMO**

Tu CANAL de comunicación

Año 4 Número 49 abril 2019

## Información de interés

¿Sabías que en el 2019 se conmemoran los 500 años de la Fundación del Municipio de Veracruz?

**VERA  
CRUZ  
500**

Conoce los detalles sobre las celebraciones de la fundación de este municipio mexicano, que al igual que la Ciudad de Panamá, cumple 5 siglos en: <https://www.fundacion500.org/>

Conoce los acuerdos alcanzados durante el “U.S.-México CEO Dialogue and Business Summit for Investment in Mexico”, celebrado el 14 de abril, en: <http://ow.ly/j0DF50tXmeI>



## Agenda cultural de mayo



Presentación del filme documental mexicano “La Frontera Infinita”, del cineasta Juan Manuel Sepúlveda.

**Martes 21 de mayo, 6:00 P.M.**

Auditorio Ricardo J. Alfaro, Casco Antiguo. Entrada gratuita



Presentación de la obra de teatro mexicana “ARPIÁS RECARGADAS”

**11 de mayo, 8:00 P.M.**

**Teatro Anayansin de Atlapa**

Adquiere tus boletos en:

<https://panatickets.boletosenlinea.events/>



Presentación de la banda de mexicana-panameña “MAKING MOVIES”, en el World Music Panamá 2019.

**23 de mayo, 8:00 P.M.**

**Teatro Ateneo, Ciudad del Saber**

Adquiere tus boletos en: <http://ow.ly/E7Xq5otWFcC>



## CONVOCATORIAS

### Premio Iberoamericano de Ciencias Sociales

Dirigido a investigadores en las disciplinas de Sociología, Ciencia política, Demografía y Antropología social

Consulta las bases en:

<https://www.iis.unam.mx/picsx/>

Cierra el 31 de mayo

### XXIII Concurso de dibujo infantil “Este es mi México”

Dirigido a niños de entre 6 y 14 años de edad

Consulta las bases en <https://bit.ly/2I6Aqak>

Cierra el 28 de junio de 2019



¿Deseas invertir en México? El Gobierno mexicano ofrece oportunidades de inversión en proyectos de infraestructura y energía.

Visita la página

<https://www.proyectosmexico.gob.mx/>



@EmbaMexPan



@EmbaMexPan



[www.facebook.com/EmbaMexPan](http://www.facebook.com/EmbaMexPan)



<https://embamex.sre.gob.mx/panama>